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“涨停王”兰石重装核电业务频受追问

今年10月9日挂牌上市至今，创出23个涨停，股价由1.68元涨至19.7元

证券时报记者 胡志毅

“涨停王”兰石重装（

603169

）昨日

停牌， 公司在网上召开了投资者交流

会。交流会上，核电业务成为投资者关

注的焦点。 公司股票今日起复牌。

兰石重装招股说明书显示，公司

预计投入

1.5

亿元用于全资子公司青

岛兰石重型机械设备有限公司（下称

青岛公司）建设专业核电装备项目。

目前，青岛公司已取得民用核安全设

备制造许可证，许可在规定的范围和

条件内开展核安全设备制造活动。

面对多位投资者的提问， 兰石

重装董事长张金明表示， 青岛生产

基地能力完善建设项目正在建，重

点是在石化方面。 对于公司是否具

有专业人才以及核电设备制造具体

业务的疑问， 兰石重装总经理张璞

临表示， 公司有专业的核电研发小

组，有相关专业技术人才。

2006

年，兰石重装在国内首家

取得中国民用核安全设备（板式热

交换器）核三级产品设计及制造许

可证，

2013

年

5

月份公司取得中

国民用核安全设备制造许可证。

事实上， 兰石重装目前主要业

务仍集中在石油炼化设备及新型锻

压设备制造领域。

2014

年

1-6

月，

兰石重装炼油化工设备业务收入为

4.15

亿元。与之相比，核电设备业务

收入仅为

139.36

万元。

出城入园项目以及随之带来的

营业外收入是投资者关注的另一个重

点。 据兰石重装招股书披露，

2014

年

12

月，公司将与兰石集团签订搬迁补

偿协议， 确认搬迁补偿取得的营业外

收入预计

5.15

亿元，同时结转所涉及

资产的成本确认营业外支出

1.36

亿

元，营业外收支净额

3.79

亿元。

兰石重装财务总监张俭表示，

公司出城入园建设项目委托兰石

集团代建， 目前项目已建成投产。

根据公司出城入园投资概算，出城

入园总投资约为

20

亿元。 资金来

源为从兰石集团取得的搬迁补偿

收入约

5.15

亿元、 兰石重装拥有

的原址

80

亩土地转让收入约

8.8

亿元、银行借款

6.05

亿元。 前述搬

迁补偿、土地转让带来的营业外收

入，专项用于支付出城入园建设项

目支出。

张金明同时介绍了兰石重装产

品订单情况。 据其透露，根据公司已

披露的招股说明书， 兰石重装

2013

年全年新增订单量

19.49

亿元，

2014

年

1-6

月新增订单

20.02

亿元，

2014

年

7

月份新增订单

3.69

亿元。

兰石重装股票于

2014

年

10

月

9

日挂牌上市，发行价为

1.68

元

/

股。

上市至今，创出

23

个涨停板，被投资

者称为“涨停王”。 截至

11

月

11

日，

兰石重装股价已涨至

19.7

元

/

股，涨

幅达到惊人的

1172.62%

。

运盛实业：主业转型须剥离地产业务

证券时报记者 蒋晔

昨日， 由上海证券交易所组织

的“我是股东———走进上市公司”活

动调研了运盛实业（

600767

），公司

董事长钱仁高携部分高管就股东所

关心的诸如公司转型等问题作了回

答， 并对公司新收购的融达信息的

业务情况作了详细介绍。

钱仁高表示， 公司虽然在工业

地产领域发展多年， 但基于股东利

益最大化的考虑， 公司下决心要主

业转型， 而地产业务的剥离将是必

然的。 由于公司处于重组停牌的过

程中， 因而对于转型的具体事项并

没有涉及， 但他表示此次重组是公

司业务“大力度”的转型。

虽然基于信披规则的限制，公

司高管对转型的事宜没有谈及，但

是从大股东层面已经参股上海国际

医学中心、上市公司于今年

10

月宣

布通过自有资金增资和收购股权控

股以医疗信息化为主业的融达信息

两件事来推测， 与医疗相关的服务

领域可能会成为公司未来发展的业

务之一。

据了解，融达信息是国内最早

从事基层区域卫生信息化的公司

之一， 业务对象主要集中在农村、

城镇社区等二级医院以下区域，业

务范围主要是建设信息平台、绩效

考核系统、

HIS

系统等， 公司在基

层医院信息化建设领域优势较为

明显，特别是区域信息化平台项目

建成较多， 目前已有

8

个地级市

（湖南占

4

个） 的区域卫生信息化

项目中标，未来可继续向下拓展业

务范围，如新农合管理、医院信息

化、个人健康管理等，都可持续提

供收入。 根据收购报告书当中披露

的内容，今年融达信息承诺完成净

利润

756

万元。

一份来自券商的研究报告指

出，融达信息基层项目经验丰富，占

据当前医疗信息化市场蓝海， 公司

还参与制定国家即将出台标准 “基

层医疗机构信息系统的技术规范”。

公司的核心产品是区域卫生信息系

统， 其主要优势包括核心业务产品

化，可复制性强；较早采用云计算模

式支撑业务以及基层医疗信息系统

项目经验丰富。

医疗信息化是整个医疗产业链

中承上启下的关键点， 按照全国

“

4631

”整体规划，区域卫生信息化

作为区县级的平台， 是目前国家四

大平台建设中重点抓的方向。

目前该行业正处于高速发展阶

段，政府投入力度加强，政策支持力

度较大。

广东将放开低价药价格

11

月

10

日，广东省卫计委发布了《关于征

求对广东省医疗机构药品交易规则相关办法修

改意见通知》（下称《通知》），其内容显示，广东

将放开低价药价格，并在药价限制上有所放开。

因此，被医药业解读为药价放开的又一个信号。

《通知》明确，低价药品，临床必需且采购困

难品种属政府定价的以最高零售价作为入市

价，属市场调节价的不设入市价。

此外，《通知》 调整了入市价数据源的采集

机构和入市价计算机构。 同一药品不同厂家的

全国各省中标价格和广东现行采购价等数据由

原“省价格主管部门会省卫生主管部门采集”修

订为由“省卫生计生主管部门采集”； 入市价由

原“省价格主管部门会省卫生主管部门制定”修

改为由“省药品交易机构计算，由省发展改革部

门会省卫生计生主管部门、 省人力资源和社会

保障部门审核”。

医药界人士在解读《通知》时，认为还有一

条有着明确放开药价管制的信号。即将原“省价

格主管部门” 按规定的差率计算出每一交易价

格的最高临时零售价，修订为由“医疗机构”根

据每宗交易成交价格计算出成交品种的临时零

售价格。业内人士认为，之所以有这条对药价欲

放而不完全放开的规定， 原因在于国家相关部

委前期出台的“零差率政策、顺价

15%

的加价

率管制政策、最高零售价管制”等政策仍在执行

中，广东的改革自然受其约束。 （顾惠忠）

华海药业 华北制药

新药未通过审核

据国家药监局网站信息， 进入

11

月份，恩

华药业等上市公司的

4

种新药进入审批程序或

审批通过， 而华海药业和华北制药申报的

2

种

新药未通过审核。

恩华药业的阿立哌唑和华润双鹤的聚甲酚

磺醛凝胶进入审批程序。据了解，阿立哌唑是一

种用于治疗精神分裂症的药物， 属第三代非典

型抗精神病药物。目前国内有上海中西、成都康

弘等公司生产。 聚甲酚磺醛凝胶主要用于治疗

妇科的宫颈炎、外阴瘙痒、宫颈息肉等，国内目

前主要有成都鹤鸣山在生产。 迪康药业的匹多

莫德口服溶液通过审批， 这一药品主治急性支

气管炎、鼻炎、鼻窦炎、中耳炎、咽炎等，目前国

内主要有苏州长征

-

欣凯在生产。

而华海药业申报的赖诺普利氢氯噻嗪片和

华北制药申报的氯雷他定口腔崩解片未获得国

家药监局的批准。 （顾惠忠）

绍兴国资拟成立健康集团

接手浙江震元

浙江震元（

000705

）今日公告称，绍兴国资

委拟组建绍兴震元健康产业集团有限公司，接

替绍兴市旅游集团成为浙江震元的控股股东，

公司的实际控制人仍为绍兴市国资委。

公告显示， 为进一步推进绍兴市生命健康

产业的发展， 深化国资国企改革、 理顺产权关

系，经绍兴市委、市政府研究，决定组建绍兴震

元健康产业集团有限公司。 绍兴震元健康产业

集团有限公司注册资本为

5

亿元， 实际控制人

为绍兴市人民政府国有资产监督管理委员会。

为此， 控股股东绍兴市旅游集团有限公司持有

“浙江震元”

19.94%

的股份拟划转至绍兴震元

健康产业集团有限公司， 划转事项尚需取得国

资部门批文。 （徐然）

獐子岛

自查相关事项继续停牌

今日，獐子岛（

002069

）继续发布停牌公告。

公司股票于

11

月

12

日起继续停牌， 具体复牌

时间另行通知。

公告显示， 獐子岛已收到深圳证券交易所

于

11

月

4

日下发的《问询函》，大连证监局也于

近日下发了《监管关注函》。 目前公司正在对部

分底播虾夷扇贝大额核销并计提跌价准备的存

货明细构成等相关事项进行自查， 监管部门对

相关事项的核查工作也正在进行中。

监管部门要求，獐子岛要本着对投资者、对

市场负责的态度， 做好与各类投资者的沟通工

作；披露相关信息要真实、全面、准确。

据了解， 由于各项自查与核查工作还没有

结束，尽管承受着各方的激烈质疑，獐子岛选择

了等待自查和核查结果出来后进行充分披露，

以确保披露信息的真实、准确和全面。

而原定于

11

月

18

日召开的审议 《关于部

分海域底播虾夷扇贝存货核销及计提存货跌价

准备的议案》的临时股东大会也相应延期。

（柴海）

肖莉离去 山登绝顶另辟峰

证券时报记者 靳书阳

肖莉要走了

，

与其他从万科离

职的高管一样

，

肖莉并未把职业生

涯的下一站

，

放在另一家地产公司

。

肖莉在辞职信中称在万科的

职业生涯

，“

在如黄金般的岁月记

忆里

，

永远是最美丽的

，

是最美

丽

，

而不是之一

。 ”

肖莉即将加盟

的是一家叫房多多的创业公司

。

在这位万科元老的眼里

，

房多多

创立仅三年

，

有着纯正的互联网

基因

，

和互联网时代创业者满满

的激情和梦想

。

二十年的万科生涯足够辉煌

，

但业内人士却评价肖莉身上有一

种随和谦卑的气质

，

笔者深以为

然

。

几年前笔者刚刚大学毕业时

，

曾在一次

“

金牌董秘

”

评选活动中

与肖莉擦肩而过

，

虽然彼时尚不知

她的身份

，

但却被这位女性平静气

质中所蕴含的自信所震慑

。

因为

，

随和谦卑

，

事实上就是自信的一种

高级表现形式

。

一个人

，

和一家公司的强大

，

其

实并不需要通过对自身的鼓噪

、

标

榜来表现

。

与此对应的是

，

如果某个

人

，

某家公司要通过对其他人

，

其他

公司的

“

炮轰

”

来获取眼球效应

，

恰

恰反映了自身的不自信

。

因为举目

四望

，

皆成对手

。

从

2004

年开始

，

万科在销售规

模上已经连续十年稳居第一

。

然而

，

无论从王石去年发表对一线城市土

地市场过热现象的担忧

，

还是郁亮

说的

“

万科不创新倒下用不了十年

，

三年足矣

”

的言论

，

都能看出万科高

管群体的忧患意识

。 “

如履薄冰

”

这

种心态

，

只有领先者才会有

，

跟随者

只要顺着脚印走就不会出事

。

所以

，

宋卫平可以说万科的房

子不如绿城盖得精致

，

任志强可以

说万科的资产收益率不如华远

。

但

是他们却没有从万科看似简洁如一

的小区设计悟出万科能成为老大的

精髓

。

事实上

，

过去十年

，

房地产之所

以能够超高速发展

，

背后的推动力

就是中国城市化的趋势不可阻挡

。

1999

年大学扩招之后

，

涌入大城

市

、

中心城市的一批批心怀梦想的

新兴中产阶级

，

正是造成这轮城市

化大潮的最重要推手

。

他们需要的

住宅不需要豪华精致

，

位置优越

，

他

们需要的是超大社区

，

便利配套

，

甚

至还有略显小资的小区名称

，

哪怕

这个小区目前的区位优势并不明

显

。

万科在过去十年

，

赚的是社会最

大公约数群体的钱

。

成为老大不仅

需要自身的卓越

，

还需要与趋势最

大程度的契合

，

万科做到了

。

王石酷爱登山

，

郁亮擅长马拉

松

，

万科的高管群体之所以培养了

诸多事业之外的兴趣爱好

，

正是因

为万科的地产事业

，

在目前的市场

环境下

，

已经做到极致

。

肖莉走了

，

她选择了一家非地产

公司

，

拥抱

“

互联网时代创业者满满的

激情和梦想

”。

图为万科高级副总裁肖莉（中） IC/供图

豫商集团承认一致行动人短线交易

公司同时表示，目前尚未发现涉嫌证券交易犯罪被立案的情况

证券时报记者 翁健

东方银星（

600753

）对豫商集团

涉及证券犯罪等的种种指责，引发了

上交所的关注。 今日，豫商集团及其

财务顾问招商证券齐齐发声，对证券

犯罪及临时股东大会召开情况的质

疑进行一一回应。而豫商集团也正式

承认公司一致行动人曾违规进行短

线交易，但同时表示尚未发现涉嫌证

券交易犯罪被立案的情况。

11

月

4

日，豫商集团收到上交

所的监管函， 函件要求豫商集团对

证券犯罪及召开临时股东大会合法

性的质疑等情况进行核实。对此，豫

商集团及招商证券均发函回复。

其中，关于豫商集团及公司董

事长的配偶，分别因涉嫌泄露内幕

信息罪和内幕交易罪被重庆市公

安局立案侦查的情况，豫商集团表

示，目前尚未取得公安机关出具的

书面证明文件，公司正在与相关各

方加紧沟通此事，在取得书面证明

文件后公司将及时履行信息披露

义务。 而招商证券也表示，根据目

前取得的资料，未发现豫商集团及

相关人员有涉嫌证券交易犯罪被

立案的情况。

虽然澄清了因证券犯罪被立案

侦查的指控， 但豫商集团承认一致

行动人曾违规进行短线交易。此前，

豫商集团的董事长韩宏伟的配偶王

沛， 被指在豫商集团增持东方银星

股票期间， 曾有过买卖该东方银星

股票的交易记录。

而上述指控如今被证实确有其

事。 王沛曾于去年通过短线买卖东

方银星， 在短短的一个星期内获利

约

30

万元。经核实，王沛于

2013

年

7

月

16

日以

13.01

元

/

股买入东方

银星股票

30.72

万股， 并于三天后

（

7

月

19

日） 以

13.91

元

/

股卖出东

方银星股票

20

万股。

7

月

22

日，王

沛再以

14.11

元

/

股卖出东方银星

股票

10.72

万股。

对于王沛的上述交易，豫商集

团承认违规。 豫商集团表示，王沛

作为豫商集团董事长韩宏伟的配

偶，根据有关规定应认定为豫商集

团的一致行动人。 公司未及时披露

王沛上述买卖情况，不符合《上市

公司收购管理办法》有关信息披露

的规定。

为此， 豫商集团提出了整改措

施： 在向上交所申请补充披露详细

情况的同时， 豫商集团已于

11

月

10

日联系东方银星董秘办公室，请

东方银星提供财务账号， 以便将上

述约

30

万元收益上交至上市公司。

此外， 对于自行发布召开临时

股东大会通知是否合乎法规的质

疑， 豫商集团也专门提供了专项法

律意见。国浩律师事务所认为，中信

证券自行召集召开东方银星临时股

东大会涉及的召集过程和召集人资

格，均符合《公司法》等相关规定。 同

时， 中信证券自行联系媒体发布股东

大会通知， 并未违反现行有效的法律

法规，合法有效。

今年

10

月

31

日， 豫商集团宣布

将借中信证券之名自行召开东方银星

临时股东大会并改选新一届董事会，

但该提议却被东方银星董事会强烈反

对。第二天，东方银星在公告中表示中

信证券的股东身份存在瑕疵， 且至今

仍未解决。 另外，其背后的豫商集团在

收购公司股票过程中涉嫌证券犯罪行

为，重庆市公安机关已介入调查，目前

尚未有结果。根据相关规定，豫商集团

不具有收购上市公司的资格。

海格通信募资11.82亿

推出员工持股计划

作为军事通信导航装备供应

商，海格通信

(002465)

今日公告非公

开发行股票预案， 公司拟发行不超

过

7500

万股，由控股股东和员工持

股计划认购，募集资金不超过

11.82

亿元， 用于偿还银行贷款以及补充

流动资金。 公司股票于

11

月

12

日

起复牌。

预案显示，本次发行价为

15.76

元

/

股，其中控股股东广州无线电集

团认购

4500

万股，员工持股计划添

富

-

定增

35

号和添富

-

定增

36

号

分别认购不超过

355

万股和

2645

万股。发行完成后，广州无线电集团

及 其 一 致 行 动 人 持 股 比 例 为

28.04%

，广州无线电集团仍为公司

的控股股东， 实际控制人仍为广州

市国资委。 （阮润生 张奇）

万马股份

成军队物资供应商

据万马股份 （

002276

） 今日公

告，近日，军队物资采购网总后物资

采购工作领导小组办公室发布了

“

2014

年第六批入库供应商名单”，

公司符合军队物资供应商入库标

准，成为

2014

年第六批入库供应商

之一，级别一级，可入库物资小类为

电线电缆。

“因为刚进入这一领域，具体能

拿到多少订单暂无法预计。 我们会

积极争取。”万马股份董秘方春英告

诉记者，首先第一步是“进门”，即加

入军工物资的供应体系。 该市场门

槛相对较高，且不乏竞争者，公司将

“边走边看”。 （徐然）


